

ECHOS RELIGIEUX

Vingt lignes d'Avant-Propos. Le Vatican et la France. En France : Retrait d'autorisation à des établissements congréganistes—Canonisation de Jeanne d'Arc—Bel exemple d'obéissance aux évêques—Le Discours de M. de Mun à l'Académie Française.—En Canada : La question posée dans le Collégien de Saint Hyacinthe : Brunetière est-il mort catholique ?



OUS ce titre : *Echos Religieux*, nous formons le dessein de rappeler, par manière de chronique, certains faits actuels d'ordre religieux, dont sans doute les journaux nous auront déjà apporté la nouvelle, mais qu'il sera intéressant—nous le croyons du moins—de grouper et de rapprocher les uns des autres. Il devient ainsi plus facile de dégager de ces faits, soit les réflexions que le moindre d'entre eux renferme, soit les leçons que leur ensemble contient, soit les espérances ou les craintes qu'ils font naître dans l'âme et pour l'âme du catholique.

Au surplus, ce ne sont pas toujours les articles de fond qu'on lit d'abord dans une Revue. On se jette de préférence sur la chronique, et l'expérience atteste que les premières pages que l'on découpe sont celles de la *Chronique Politique* dans la *Revue des Deux-Mondes*, (à moins que ce ne soit le roman !), ou “ *Les Œuvres et les Hommes*, dans le *Correspondant*, ou *A travers les faits et les œuvres*, dans *Revue Canadienne*, ou enfin “ *Erreurs et préjugés* ” dans la *Nouvelle-France*. Cela prouve qu'un fait attire plus qu'une idée, et quand d'un fait authentique le chroniqueur sait dégager une idée juste et saine, il atteint à la perfection de son métier.

* * *

LE VATICAN ET LA FRANCE.—Périodiquement, on annonce que des démarches sont entamées entre le Vatican et le